

## Éditorial

## Fromage et millefeuille

Bien au-delà de la simple réforme cartographique des départements de la République, les redécoupages cantonaux et territoriaux posent un double problème. Celui de l'anticipation et celui de fond : la France est-elle réformable ?

Bien au-delà... de certaines baronnies - il suffit de voir comment l'ex première Dame Bernadette Chirac s'accroche à « son » canton Cortèzien comme un coquillage à son rocher - c'est la propension tricolore à se réformer qui est en jeu.

Anticipation, car ils sont légion les élus à crier au loup de n'avoir point été au préalable concertés. Réforme car la France s'est constituée sur de tels acquis, qu'elle est devenue quasiment irréfondable.

Dans les faits et dans les esprits. Retraités, étudiants, lycéens, pro ou anti-mariage homosexuel, paysans bretons, pompiers pour leur retraite, avocats face à la réforme Dati... on ne compte plus les manifestations hostiles à tort ou à raison à la réforme.

Ou comment faire entrer la somme des intérêts particuliers dans le dessein collectif.

La France a intérêt comme l'ont fait d'autres pays bien avant elle à éclaircir son millefeuille administratif, mais en prenant soin de le faire avec intelligence, dialogue et point sabre au clair.

Au risque de reprendre en chœur l'expression devenue célèbre du général de Gaulle « comment voulez-vous gouverner un pays qui a plus de 300 sortes de fromages ? »

Pour l'heure dans un département au célèbre AOC Banon - dont le canton tombe pour l'anecdote dans l'escarcelle de celui de Reilhanne pour n'en faire plus qu'un - c'est au Conseil général ce vendredi matin que l'on essaiera d'affiner la carte, les discussions continueront-elles entre la porte... et le fromage ?

+

+

Digeste ou indigeste ? À vous de juger, car à la suite de la première mouture de la réforme cantonale dévoilée en exclusivité sur HPI le 6 décembre dernier, [hauteprovenceinfo.com](http://hauteprovenceinfo.com) met en ligne ce vendredi 24 janvier les documents sur lesquels les conseillers généraux vont se prononcer, et l'avis des maires ruraux sur le sujet.

Jean-Luc ICARD

À suivre  
sur  
[hauteprovenceinfo.com](http://hauteprovenceinfo.com)

C'est vous qui le dites...



**Ludovic - Mane**  
« Je ne pense pas sur la consommation directe, le fumeur reste un fumeur. En revanche de nombreuses personnes vont passer à la cigarette électronique. Ils freineront leur consommation, et au lieu de fumer un paquet par jour ils "vapoteront" en même temps ».



**Séverine - Le Poët**  
« Je voudrais arrêter de fumer car c'est un défaut qui revient très cher désormais, et me mettre à la cigarette électronique. J'ai enfin trouvé un distributeur de cigarettes électroniques sur Sisteron. Je vais pouvoir abandonner le tabac ».



**Ludovic - Estoubion**  
« Je fume depuis tout jeune, j'aimerais arrêter mais ce n'est pas évident. Je trouve la hausse du prix abusive, surtout que ça ne dissuade pas les gens de fumer. C'est plus une mesure pour faire rentrer de l'argent dans les caisses de l'État qu'autre chose ».



**Pierre - Oraison**  
« Une hausse du prix peut être un choc psychologique et déclencher sur la consommation. Mais 20 centimes de plus, ce n'est qu'une cigarette en moins par jour. Ce n'est pas ça qui m'arrêtera. Il faudrait aussi que ce soit une décision de tous les pays européens ».

## POLITIQUE

Les élus Europe Ecologie - Les Verts préparent l'avenir  
Les conseillers régionaux EELV étaient réunis à Manosque

Judi dernier, les conseillers régionaux Europe Ecologie - Les Verts étaient à Manosque et dans sa région. Comme ils l'expliquent, « nous effectuons régulièrement, ensemble, pour croiser les points de vue et compétences, des tournées sur les territoires de la région Poce. Cela nous permet de rendre compte des dossiers et politiques que nous portons et soutenons dans le cadre de notre mandat, mais aussi de rencontrer des porteurs de projets, de visiter des structures innovantes et pour échanger avec la population sur les sujets qui les préoccupent », a expliqué Sophie Camard, co-présidente du groupe, présidente de la commission emploi, développement économique, innovation, enseignement supérieur, au conseil régional.

C'était le cas jeudi puisque les conseillers régionaux EELV ont rencontré le matin à sainte-tulle les responsables du projet de CFA Site Tulle (le « campus Méditerranée ») et l'après-midi les responsables de la cité des énergies à Cadarache. « Deux projets déterminants et qui arrivent à propos » a ajouté Sophie Camard, dans le domaine de l'énergie et dans



Christian Desplats et Sophie Camard, co-président du groupe EELV au Conseil régional, entourent Colette Charriau, la conseillère EELV du département.

celui de la transition énergétique.

Ainsi, la cité des énergies à Cadarache « apporte beaucoup et permet aux entreprises travaillant dans le solaire, le bâtiment durable méditerranéen, et celles dans le biocarburant à base d'algues, de faire leurs recherches et développer leurs prototypes. Cela devrait pouvoir créer des emplois. Et devant de tels pro-

jets, il nous faut parvenir à lever des fonds tant de l'État, de la Région que de l'Europe ».

Dans la foulée de ces visites, ils tenaient donc une réunion publique à la salle des Tilleuls de Manosque axée sur « la question de l'énergie et de la transition énergétique, de la précarité énergétique, du développement des énergies renouvelables sur

« 2014 ne se fera pas sans nous ! »  
Vœux du Parti Communiste 04 aux Mées

Le responsable départemental du Parti communiste français Alain Strefcola a présenté ses vœux à ses adhérents et sympathisants dans la salle des fêtes des Mées. À la question de ce que sera l'année 2014, « difficile de répondre, ma préférence forte en enjeux et en bouleversements ».

En tout état de cause, « elle ne se fera pas sans nous, nous voulons l'investir avec toute l'énergie dont nous sommes capables ». Pour 2014, l'orateur a appelé à être « des porteurs d'avenir... parce que tout appelle à des transformations profondes... combattre les injustices, défendre les droits... Poursuivre le combat de Mandela, « c'est, pour nous, s'inscrire pleinement

dans les enjeux et les batailles d'aujourd'hui pour l'égalité, la paix et le désarmement, l'élimination des armes nucléaires... c'est-à-dire « l'humain d'abord ».

Dans son discours, il a cité l'affaire Dieudonné « qui n'aurait jamais pu avoir meilleur agent de communication que Valls. Un buzz médiatique pour l'humoriste prêté de Jean-Marie Le Pen qui égraine un antisémitisme virulent », puis les affaires Cahuzac, l'immunité de Dassault. Il a également évoqué la situation économique. « Non, les travailleurs ne sont pas une charge, ils ne sont pas un coût. Ils sont ceux qui produisent. Sans eux, il n'y a pas de richesse, pas de services publics ».



De nombreux militants et élus du parti communiste étaient présents aux vœux de leur fédération.

## HPI Le sondage du web

D'après un sondage national, 62 % des Français font confiance à leur maire. Et vous ?

Oui 52 %

Non 41 %

Sans opinion 7 %

Prochain sondage à retrouver  
sur [www.hauteprovenceinfo.com](http://www.hauteprovenceinfo.com)

L'année 2014 a fixé des objectifs pour les échéances électorales, municipales, européennes et sénatoriales pour une alternative à gauche avec deux scrutins majeurs.

Au niveau des élections, « Hollande, hier Nicolas Sarkozy... C'est cette même politique qui casse les ressorts de la croissance, qui appauvrit le peuple français, excroche les inégalités et fait exploser les profits... Partout dans le département, les communistes sont engagés dans la campagne des municipales avec l'ambition d'être utiles ».

Il a cité les villes et les villages dans lesquels les communistes sont impliqués

dans la gestion municipale (Retrouvez page 6 l'interview « À bâtons rompus... » avec Alain Strefcola dans le cadre du Carnet de campagne).

« Nous nous battons durablement contre le recul démocratique que représente la volonté de regroupement de département ou de région... C'est un grand débat public, une grande consultation sur l'avenir de nos territoires qui est nécessaire ». Il en a appelé à lutter contre l'abstention, car le changement est l'affaire de tous en citant Nelson Mandela « Aucun de nous, en agissant seul ne peut atteindre le succès »

Jean BANMNER

## Faits divers

## Cinq permis retirés

Du vendredi 17 au lundi 20 janvier, 273 gendarmes et policiers étaient mobilisés sur les routes des Alpes-de-Haute-Provence, sur 175 opérations de contrôle.

Sur les 1042 véhicules contrôlés, les forces de l'ordre ont relevé les infractions suivantes : 4 conduites en état alcoolique délictueuses, 1 conduite sous l'emprise de produits stupéfiants et 13 excès de vitesse.

Ces non-respects du Code de la route ont donné lieu à 5 rétentions du permis de conduire.

Les faits divers c'est sur  
[www.hauteprovenceinfo.com](http://www.hauteprovenceinfo.com)